

St Colomban
Paroisse catholique ~ Pôle missionnaire du Val d'Europe

5 rue de Magny 77700 Bailly - Romainvilliers 01 60 42 01 15 paroisse@paroisse-st-colomban.fr www.poledevaldeurope.catho77.fr

Feuille d'Information Paroissiale n° 32 Du 10 au 17 novembre 2024

Notre-Dame rentre à la maison...

Ce n'est pas ce qui fait le plus de bruit cette semaine, mais la statue de Notre-Dame de Paris va retrouver sa cathédrale le 15 novembre. La « Vierge du pilier » reprend sa place après cinq ans de séjour à Saint-Germain-l'Auxerrois, où nous pouvions la contempler et la prier de plus près. Une copie de la statue circule dans les cathédrales de France en ce moment, une autre pérégrine dans les églises de Paris entre le 7 et le 15 novembre pour une neuvaine de prière dans les paroisses parisiennes et avec différents mouvements d'Église.

Durant mes années de service à la cathédrale, il y avait pour chaque prêtre d'accueil une consolation : Marie appelait encore et toujours des hommes et des femmes à la conversion. Si l'histoire de Paul Claudel est célèbre, il y en a des milliers d'autres. Comment une statue peut-elle avoir un tel effet ? Le regard mystérieux de la Vierge, le petit Jésus potelé qui joue avec le voile de sa mère d'une main en tenant le globe terrestre de l'autre ? Plus fondamentalement, la statue permet une rencontre de personne à personne, et l'histoire même de la cathédrale permet à chacun d'aboutir à ce moment unique et particulier du dialogue avec Dieu, notre créateur et sauveur. Comme le disait l'historien de l'art Dominique Ponnau, Notre-Dame de Paris est une « Vierge du seuil » (elle a été à un portail avant d'être au pilier du transept), une femme qui accueille et qui accompagne au-delà.

À l'occasion de la réouverture, et comme un porche d'entrée dans le temps de l'avent, je me permets de vous proposer une méditation sur le sujet **le jeudi 28 novembre à 20h30 à l'église de Serris** : que signifie prier Marie et célébrer le Christ à Notre-Dame de Paris depuis 850 ans ? Mes photos sont toutes d'avant l'incendie, mais elles permettront de préparer notre choc des retrouvailles!

Parmi nos statues de Marie, n'oublions pas que notre église Sainte-Geneviève de Jossigny, hélas actuellement fermée dans l'attente de travaux après la chute d'un lustre, renferme une magnifique Vierge à l'enfant du XIV^e siècle, de la même époque que celle de Paris, qui mériterait bien d'être restaurée et mise en valeur... à suivre!

P. Gérard PELLETIER

Agenda paroissial

Dimanche 10 novembre - 32e dimanche du Temps ordinaire

- 10h Messes à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 14h30 à Serris : Louange, chapelet de la Miséricorde et Rosaire
- 18h30 Messe à Magny

Lundi 11 novembre - Saint Martin de Tours Mardi 12 novembre - Saint Josaphat, martyr

- 17h30 Messe à la maison des Girandières, à Bailly
- 17h-19h Confessions à la maison paroissiale
- 20h Messe à Serris, précédée de l'adoration et des confessions de 19h à 20h

Mercredi 13 novembre

18h30 Messe à Chessy, suivie du chapelet

Jeudi 14 novembre

- 15h Messe à l'hôpital de Jossigny, salle multiculte
- 16h-19h Accompagnement solidaire à la maison paroissiale
- 18h30 Messe à Magny-le-Hongre, suivie de l'adoration et confessions jusqu'à 20h

Vendredi 15 novembre

- 18h30 Messe à Bailly
- 19h Aumônerie pour les collégiens

Samedi 16 novembre

Ouverture du Grenier solidaire, Ferme de Mauperthuis 9h-17h

- 10h 12h Confessions à la maison paroissiale
- 12h Messe à Coutevroult
- 15h Chapelets à l'église de Serris
- 18h30 Messe dominicale à Chessy
- 20h30 Villeneuve-le-Conte : concert Gospel Church organisé par la mairie

Dimanche 17 novembre - 33e dimanche du Temps ordinaire

- 10h Messe à Coupvray et à Villeneuve-le-Comte avec le catéchisme
- 11h30 Messe à Serris avec l'aumônerie
- 16h Éveil à la Foi pour les petits, à la maison paroissiale
- 18h30 Messe à Magny

Carnet paroissial

Baptêmes

Khémal PAKA, le 16 novembre à Serris

À l'occasion de la réouverture de Notre-Dame de Paris

Jeudi 28 novembre à 20h30 à l'église deSerris

Pourquoi et comment prier Marie et célébrer le Christ à Notre-Dame de Paris ?

Conférence avec projection du père Gérard PELLETIER (Chanoine et ancien chapelain de Notre-Dame)

Dates paroissiales à retenir

Le jeudi 5 décembre, une conférence sera organisée par le Centre Culturel Saint-Colomban

Le vendredi 6 décembre, pour la fête de saint Nicolas, la messe de 18h30 sera célébrée à l'église Saint-Nicolas de Chessy, et suivie d'un temps convivial sur le parvis et à l'auberge

Dimanche 24 novembre 2024 : rassemblement diocésain des 6° et 5° à Melun, de 8h à 18h. Inscriptions auprès des catéchistes (6°) ou animateurs de l'aumônerie (5°)

Pèlerinage jubilaire diocésain à Rome

Le pèlerinage diocésain à Rome, dans le cadre de l'année jubilaire, aura lieu du 15 au 19 février 2025 et sera accompagné par Monseigneur de Lisle.

Pour vous inscrire: https://meaux2025-rome.venio.fr/fr

Vous trouverez, en pièces jointes, le programme à télécharger ainsi que le bulletin d'inscription papier (pour celles et ceux qui ne pourraient pas avoir accès à la plateforme en ligne qui est à privilégier). Attention, le nombre de places est limité.

Contact: Anne Babeau: pelerinages@catho77.fr 06.40.40.12.07

Un peu de publicité gratuite :

connaissez-vous Radio Notre-Dame, RCF et KTO?

Radio-Notre-Dame, sur 100,7 FM, vous offre toutes sortes d'émissions pour nourrir notre vie chrétienne, vous pouvez aussi écouter le bulletin international de Radio Vatican à 8h30, 13h et 18h. Comme RND, RCF et la télévision KTO se trouve surtout aujourd'hui sur internet :

radionotredame.com

rcf.fr

ktotv.com

N'hésitez pas à en profiter et à les soutenir.

Pour recevoir la FIP par mail, demandez-le à l'adresse suivante, nous vous l'enverrons chaque semaine :

paroisse@paroisse-st-colomban.fr

Extrait de la nouvelle encyclique du pape François Dilexit nos

sur l'amour humain et divin du cœur de Jésus-Christ

L'adoration du Christ

- 49. Il est indispensable de souligner que nous sommes dans une relation d'amitié et d'adoration avec la personne du Christ, attirés par son amour représenté par l'image de son Cœur. Nous vénérons cette image qui le représente, mais l'adoration ne s'adresse qu'au Christ vivant, dans sa divinité et dans toute son humanité, afin de nous laisser étreindre par son amour humain et divin.
- 50. Au-delà de l'image utilisée, il est certain que le Cœur vivant du Christ jamais une image est objet d'adoration car il fait partie de son Corps très saint et ressuscité, inséparable du Fils de Dieu qui l'a assumé pour toujours. Il est adoré en tant que « Cœur de la personne du Verbe auquel il est inséparablement uni ». [29] Nous ne l'adorons pas isolément mais dans la mesure où, avec ce Cœur, c'est le Fils incarné lui-même qui vit, aime et reçoit notre amour. Par conséquent, tout acte d'amour ou d'adoration envers son Cœur « s'adresse en réalité au Christ Lui-même », [30] puisqu'il renvoie spontanément à Lui et qu'il est « le symbole et l'image expresse de l'amour infini de Jésus-Christ ». [31]
- 51. C'est pourquoi personne ne doit penser que cette dévotion pourrait nous séparer ou nous éloigner de Jésus-Christ et de son amour. De manière spontanée et directe, elle nous oriente vers Lui, et vers Lui seul, qui nous appelle à une précieuse amitié faite de dialogue, d'affection, de confiance et d'adoration. Ce Christ au cœur transpercé et brûlant est le même qui est né à Bethléem par amour, qui a parcouru la Galilée en guérissant, en caressant, en répandant la miséricorde, le même qui nous a aimés jusqu'au bout en ouvrant les bras sur la croix. Enfin, c'est le même qui est ressuscité et qui vit glorieusement au milieu de nous.

.

- 60. Le Fils éternel de Dieu, qui me transcende infiniment, a aussi voulu m'aimer avec un cœur humain. Ses sentiments humains deviennent le sacrement d'un amour infini et définitif. Son cœur n'est donc pas un symbole physique qui n'exprimerait qu'une réalité purement spirituelle ou séparée de la matière. Un regard tourné vers le Cœur du Seigneur contemple une réalité physique, sa chair humaine qui permet au Christ d'avoir des émotions et des sentiments bien humains, comme nous, quoi qu'entièrement transformés par son amour divin. La dévotion doit atteindre l'amour infini de la personne du Fils de Dieu, mais nous devons dire que cet amour est inséparable de son amour humain, et nous sommes aidés en cela par l'image de son cœur de chair.
- 61. Si aujourd'hui encore le cœur est perçu dans le sentiment populaire comme le centre affectif de tout être humain, c'est lui qui peut le mieux signifier l'amour divin du Christ uni pour toujours et inséparablement à son amour humain. Pie XII rappelait déjà que la Parole de Dieu, « qui décrit les dispositions du Cœur de Jésus-Christ, ne rend pas seulement compte de la charité divine mais aussi des sentiments d'affection humaine [...]. Les battements du Cœur de Jésus-Christ, uni hypostatiquement à la divine personne du Verbe, ont sans aucun doute été inspirés par l'amour et par toutes les autres affections sensibles ». [36]